

FRITZ

MÊME SANS RÉSEAUX, T'AS TOUTE L'INFO

#67

le dossier

ENFANT ET CITOYEN

Ce n'est pas parce qu'on est un enfant que l'on a pas le droit ou la possibilité de donner son avis. Dans ta ville comme dans ton établissement scolaire, tu peux aussi agir en citoyen.



Politique

Interrogé sur ce qu'il ferait après son mandat, Emmanuel Macron a dit qu'il ferait « *probablement quelque chose de complètement différent* ». Il a aussi rappelé que la politique n'est pas « *l'exclusivité d'une poignée de gens* ». Ça va bien avec notre dossier !

Retrouve d'autres actus en page 2

Peur

Avec le passage de la tempête Ciaran en France, on a beaucoup parlé d'intempéries violentes. Eh bien, parmi les peurs peu connues, il y a celle du mauvais temps. Cela s'appelle l'ombrophobie et ça doit être dur à vivre certains jours !

Retrouve C'est ma Life en page 6

Chef d'œuvre

Le nouveau (et peut-être dernier film) du maître Hayao Miyazaki, « Le garçon et le héron » vient de sortir au cinéma. L'histoire d'un enfant de 11 ans qui quitte Tokyo pour aller vivre à la campagne après la mort de sa mère. À ne pas rater.

Retrouve d'autres actus culture en page 7.

2 NOVEMBRE 2023 - 2 €

+ d'infos sur www.fritzlemag.fr

LE TOP DE L'ACTU

1

Gaza en guerre

Depuis les attentats du Hamas qui ont tué plus de 1 400 personnes en Israël, l'armée israélienne bombarde la bande de Gaza. C'est un territoire habité par des Palestiniens, le long de la mer. La situation de la population est très difficile et les bombardements font beaucoup de victimes. L'aide humanitaire (pour aider les gens) arrive au compte-goutte car les Israéliens veulent vérifier qu'il n'y a pas d'armes dans les camions.

2

La France sous tension

Depuis le déclenchement du conflit en Israël, les actes antisémites (les attaques contre les juifs) ne cessent de se multiplier en France. En trois semaines, il y en a eu deux fois plus que durant toute l'année 2022. Il s'agit de menaces, d'insultes, de tags sur des maisons, mais aussi d'agressions physiques.

3

Ukraine, toujours...

On en parle un peu moins car les événements à Gaza prennent toute la place, mais la guerre continue en Ukraine. Le 31 octobre, la Russie a bombardé 118 villes et villages, ce qui, selon le gouvernement ukrainien, est le plus important bombardement depuis le début de l'invasion russe.

4

+ d'infos sur www.fritzlemag.fr

Non à l'inclusif

Le sénat, qui est la deuxième assemblée des représentants de la population avec l'Assemblée nationale, a voté l'interdiction de l'écriture inclusive dans les documents officiels. Les sénateurs veulent en finir avec les points à la fin des mots et les pronoms neutres « iel » et « ceux ». Mais cette interdiction, pour être adoptée, doit aussi être votée par les députés, ce qui a peu de chances d'arriver.

150 €

=

4 millions d'€

Un couple de retraités a retrouvé un masque africain dans son grenier. Il l'a vendu 150 € à un brocanteur. En fait, le masque était une pièce très rare et elle valait plus de 4 millions d'euros !

IL L'A DIT. « Ce n'était pas comme la Coupe du monde de 1998, mais les Bleus ont quand même fait vibrer les Français. », Julien Millereux, directeur des Sports de TF1, à propos du Mondial de rugby.



LE KIF DE LA SEMAINE

IL EST POUR UN BALLON D'OR, MAIS PAS CELUI DE LIONEL MESSI. NON, CELUI DE LA JOUEUSE ESPAGNOLE AITANA BONMATI QUI A ÉTÉ ÉLUE BALLON D'OR LE MÊME JOUR QUE L'ARGENTIN. LA JOUEUSE DU FC BARCELONE EST BIEN LA MEILLEURE JOUEUSE DU MONDE, ON LE SAVAIT, MAIS C'EST AUSSI UNE TRÈS BELLE PERSONNE. ELLE EST TRÈS ENGAGÉE POUR LE FÉMINISME, NOTAMMENT DANS LE SPORT ET DANS L'AIDE AUX RÉFUGIÉS. ELLE ORGANISE, PAR EXEMPLE, DES ENTRAÎNEMENTS AVEC DES MIGRANTS.

5

Ciaran

Cette tempête est tellement forte qu'on l'appelle une « bombe météorologique ». La tempête Ciaran a touché la France, en arrivant par la Bretagne.

Dans la nuit du 1^{er} au 2 novembre, des vents jusqu'à 200 km/h ont secoué les côtes et provoqué des vagues énormes. Un chauffeur routier a été tué par une chute d'arbre et la moitié des habitants de la Bretagne ont été privés d'électricité. La circulation routière a même été interdite dans le département du Finistère, ce qui est très rare.

l'actu décryptée

Facebook et Insta passent en payants



ABONNEMENT. LE GROUPE META, QUI COMPREND FACEBOOK ET INSTAGRAM VA PROPOSER DES ABONNEMENTS PAYANTS À SES UTILISATEURS DÈS CE MOIS DE NOVEMBRE. POUR ENVIRON, 10 € PAR MOIS, ADIEU LES PUBS. MAIS ON POURRA TOUJOURS UTILISER LES RÉSEAUX SANS PAYER.

PUB. LES RÉSEAUX SOCIAUX SONT, JUSQU'À MAINTENANT, SURTOUT FINANCÉS PAR LA PUBLICITÉ. FACEBOOK ET INSTAGRAM RÉUNIS ONT GAGNÉ PLUS DE 110 MILLIARDS D'EUROS AVEC LA PUB EN 2022. MAIS LA PUBLICITÉ, CE N'EST PAS UNE RENTRÉE D'ARGENT ASSURÉE ET CELA PEUT BAISSER. D'OÙ L'IDÉE D'UN ABONNEMENT. PRATIQUE AVEC DES UTILISATEURS SOUVENT ACCROS.

EXPÉRIENCE. PROPOSER UN SERVICE PAYANT, C'EST AUSSI DONNER LA POSSIBILITÉ AUX UTILISATEURS DE MIEUX PROFITER DU RÉSEAU, EN ENLEVANT TOUTES LES PUBLICITÉS. ET AUSSI, EN LEUR PROMETTANT QUE LEURS DONNÉES PERSONNELLES NE SERONT PAS UTILISÉES À DES FINS COMMERCIALES. INTÉRESSANT...



ET LES AUTRES ? FACEBOOK ET INSTAGRAM NE SONT PAS LES PREMIERS À PROPOSER DES FORMULES PAYANTES. C'EST DÉJÀ LE CAS DE YOUTUBE QUI PROPOSE DE SE DÉBARRASSER DES PUBS POUR 12,99 € PAR MOIS. IDEM POUR TIK TOK (5 €). POUR 3,99 €, ON PEUT PERSONNALISER SON SNAPCHAT. ET L'OFFRE PREMIUM DE LINKEDIN EXISTE DEPUIS 2005.



DÉRIVES ? C'EST CLAIR, LES RÉSEAUX SOCIAUX SONT EN TRAIN DE BASCULER D'UN MODÈLE TOUT GRATUIT À UN MODÈLE PAYANT. UN DES PROBLÈMES, CELA PEUT ÊTRE LA DIFFÉRENCE DE TRAITEMENT ENTRE LES UTILISATEURS GRATUITS ET LES PAYANTS. LES UNS SERONT-ILS PLUS ENTENDUS ET PLUS VISIBLES QUE LES AUTRES ? CELA POURRAIT ÊTRE GRAVE POUR LA LIBERTÉ D'EXPRESSION.



LA BATTLE

HUNGER GAMES VS DIVERGENTE

Le prequel de Hunger Games, « la Ballade du serpent et de l'oiseau chanteur » sortira le 15 novembre. Mais Hunger Games, c'est mieux ou moins bien que Divergente ?

HUNGER GAMES

Le pitch

Dans un régime totalitaire, les gens vivent dans des districts très inégalitaires. Le 1 domine tous les autres. Chaque année, des jeux à mort sont organisés avec deux adolescents combattants de chaque district. Le vainqueur est le dernier survivant et il devient riche.

La morale

Hunger Games, c'est l'histoire d'une rébellion, d'une révolution démocratique. Une des tribus, Katniss Everdeen, décide de se rebeller contre la règle des Jeux et devient le symbole de la révolution.

Les films

Avant les films, Hunger Games, c'est une série de trois livres qui sont encore plus cool que les adaptations au cinéma. Mais les films sont vraiment très réussis, les décors, les acteurs, les effets spéciaux. Tout fonctionne !

DIVERGENTE

Le pitch

Les individus sont divisés en cinq factions, selon leur personnalité. À l'adolescence, on passe un test pour savoir dans laquelle on va aller. Mais ceux qui n'entrent dans aucune case sont des Divergents et ils sont éliminés. C'est le cas de Tris qui va se battre pour survivre et changer les règles.

La morale

Évidemment, Divergente est un film sur la différence et l'importance de la personnalité de chacun. Le refus des cases, au sens propre du terme. C'est un sujet important à l'adolescence.

Les films

Comme pour Hunger Games, ils sont tirés d'une saga en livres, composée de trois volumes. Trois films sont sortis. Les deux premiers sont tirés des deux premiers livres. Le troisième roman devait être adapté en deux films, mais suite à l'échec commercial et critique de Divergente 3, c'est une série télé qui terminera la saga.



le dossier

À TOI DE JOUER !

BUDGET PARTICIPATIF, DÉLÉGUÉS,
CONSEILLERS MUNICIPAUX... À TON ÂGE, TU PEUX
AGIR POUR FAIRE BOUGER LES CHOSSES, AU COLLÈGE
OU DANS TA VILLE.

ÉMILIE
MENDONÇA.

d'infos sur www.fritzlemag.fr

En pleines vacances de la Toussaint, il ne faut pas chômer au collège Corneille, à Tours. Sylvain Caberty, le prof de SVT, a prévu de passer plusieurs fois pour arroser les plantes de la serre et nourrir les poules. « Le collège a participé deux fois de suite au budget participatif du Département, ce qui nous a permis d'obtenir 10 000 € au total pour financer le projet de serre et de potager. Je me suis occupé des dossiers, mais ces idées viennent d'abord des éco-délégués ».

Le budget participatif, qu'est-ce que c'est ? C'est une somme d'argent qu'une institution (le Département, une ville, ou même une université) propose de répartir entre des projets qui sont présentés par les citoyens. Et après un vote, les projets ayant eu le plus de soutien reçoivent de l'argent pour devenir réalité. Voyons les choses en face : ce sont surtout les adultes qui proposent des projets. Mais nous sommes aussi concernés. Le nouveau budget participatif de la Ville de Tours va ainsi répartir 703 000 € entre les quinze projets choisis par les habitants. Et dans le lot, on trouve la création d'un nouveau parc sur l'île Aucard, un espace sportif au jardin botanique, ou des espaces éducatifs sur l'île Balzac située sur le Cher.

Intéressant, non ? En tout cas, ces budgets participatifs donnent l'occasion aux habitants de s'impliquer à 100 % en proposant leurs idées pour améliorer la vie du quartier ou de la ville où ils vivent.

Ça marche aussi à l'échelle de ton établissement scolaire : avec les budgets participatifs du Département organisés ces dernières années, le collège de l'Île-Bouchard a pu s'équiper d'un studio pour sa web radio, et celui de Ballan-Miré a reçu de l'argent pour installer des ruches et des aménagements sympas pour transformer sa cour. À chaque fois, les CPE, principaux et profs ont servi de relais aux demandes des délégués. Délégués de classe, délégués au CVC, ou éco-délégués. Bref, des collégiens motivés pour faire bouger les choses !

La mission d'éco-déléguée est apparue en 2019 dans tous les collèges français. Au collège Corneille, en général il y a pas mal de candidats pour devenir éco-délégués. Ils donnent des idées pour améliorer la vie au collège du point de vue de l'écologie et de l'environnement, et mènent ensuite jusqu'au bout leurs projets, avec le soutien des adultes. « On organise les élections en même temps que celles des délégués de classe, explique M. Caberty. On fait une première réunion avec tous

**MÊME QUAND
ON A MOINS DE
18 ANS, ON PEUT
S'ENGAGER ET
DÉFENDRE DES
PROJETS !**

les éco-délégués, pour faire le point sur leurs idées, et ce qu'il est possible de réaliser. Puis on forme des groupes de travail. Ensuite on a une réunion par mois tous ensemble pour faire le point sur les projets ». Poulailier et serre, mais aussi des distributeurs de serviettes et tampons hygiéniques, les collégiens ne manquent pas d'idées !





SUR LE TERRAIN

En classe de 5^e au collège d'Esves-sur-Indre, Laureline a été élue déléguée de classe pour cette nouvelle année scolaire. Un rôle tout nouveau qu'elle nous décrit :

« Je me suis présentée car j'avais envie d'aider ma classe, transmettre les idées de tout le monde, et aussi participer au conseil de classe. Ce qui est sympa c'est qu'on peut aussi participer à l'organisation de certaines choses (l'an dernier il y a eu un carnaval par exemple). Pour nous expliquer notre fonction, le collège a organisé une journée de formation pour les délégués, avec des jeux et des activités pour être à l'aise à l'oral ; on nous a expliqué le fonctionnement d'un conseil de classe, pour qu'on ne soit pas surpris lorsqu'on y participera ». Prochain rendez-vous : le premier conseil de classe en décembre !

6 237

Personnes ont voté pour le 2^e budget participatif de la ville de Tours. Pas énorme pour une ville de 136 000 habitants !



1,5 M d'€

C'est le total de l'argent mis à disposition pour le 2^e budget participatif du Département, qui a permis de financer 156 projets.



D'INFOS

Budget participatif : 2^e vague pour la ville de Tours

En Touraine, le Département, l'Université de Tours et la ville de Tours ont déjà mis en place des budgets participatifs. En octobre 2023, la ville de Tours a clôturé le vote de son 2^e budget participatif, avec 67 projets présentés aux électeurs. Pour guetter la publication des résultats, ça se passe sur decidonsensemble.tours.fr.

À SAVOIR

Collège : à chacun son délégué

Délégué de classe

Deux élèves élus pour représenter leur classe auprès des profs, notamment au Conseil de classe à la fin de chaque trimestre.

Délégué au Conseil d'Administration

Ce C.A. gère surtout les aspects administratifs de la vie du collège (les sous surtout !). Les représentants des élèves qui y participent sont élus parmi les délégués de classe.

Délégué CVC

Le Conseil de la Vie Collégienne est là pour proposer des projets sympas qui peuvent améliorer la vie quotidienne des élèves. Qui peut se présenter ? Ça dépend des collèges !

Eco-délégué

Engagé pour l'environnement ! Deux élèves par classe, qui vont participer à des projets pour mettre un peu plus d'écologie dans la vie du collège.



UN AUTRE ENGAGEMENT :

LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Plusieurs villes de Touraine ont mis en place un Conseil Municipal des Jeunes. À Tours, Descartes, Luynes, Amboise ou Monts par exemple, des jeunes sont élus dans les classes des écoles et collèges. Leur rôle : participer pendant deux ans aux réunions et projets, qui seront menés dans le cadre de la mairie de leur ville.

BÉNÉVOLE DANS UNE ASSOCIATION : POSSIBLE, SOUS CONDITION

Ton club de foot ou de théâtre, les Restos du Cœur... Si tu as envie d'être bénévole dans une association c'est possible, à condition que tes parents aient rempli une autorisation, et que l'association soit d'accord. Comme tu es mineur, les assurances et les responsabilités en cas de souci sont en effet spéciales. Mais si tu es motivé, pas raison de ne pas essayer !



**WTF
SO
BRITISH**

What the Fritz?! #WTF

À chaque numéro, on vous explique une expression anglaise. Par Laurent Geneix, prof à English-sur-Loire.

« He pulled my leg » :
mot-à-mot « il m'a tiré la jambe »,
mais en fait cela veut dire « il m'a fait
marcher » (là aussi au sens figuré : « Il m'a
fait une blague et je l'ai cru »). Étonnant de
voir que deux langues différentes utilisent
deux images relativement proches pour
évoquer quelque chose d'aussi éloigné de la
notion de marche et de jambes !



C'EST MA LIFE !

LA QUESTION

Je voudrais un animal, comment convaincre mes parents ?

Oui, tu as raison. Un animal de compagnie, c'est vraiment trop cool. Cela peut être un confident, un véritable ami et cela peut permettre d'apaiser parfois les choses à la maison. Mais un animal, c'est avant tout une vraie responsabilité. Et surtout une responsabilité familiale. Cela veut dire que toute la famille doit s'engager à assurer son bien-être. Car non, contrairement à ce que tu peux croire, cela ne peut pas reposer sur une seule personne. Il faut le faire manger, le sortir, jouer avec lui, il faut être là tous les jours pour lui. En fait, l'arrivée d'un animal, c'est un peu comme l'arrivée d'un frère ou d'une sœur. Alors, pour convaincre tes parents, tu peux leur dire tout ce qu'un animal peut apporter dans une maison et expliquer ton envie. Mais si, vraiment, ils ne se sentent pas capables d'en avoir un, parce qu'ils n'ont pas assez de temps ou d'argent ou juste qu'ils n'en ont pas envie, ce n'est sans doute pas une bonne idée de les forcer. Parce qu'après, ils vont être obligés de l'accueillir et de vivre avec lui.

DIS-LE À TES PARENTS

Arrêtez de vous prendre en exemple

« Moi, à ton âge... », « A mon époque... » Quand ils veulent te convaincre ou t'interdire quelque chose, tes parents parlent souvent de leur expérience à eux. Mais pour toi, c'est très loin, c'est une autre époque, ça ne veut plus rien dire. Et puis, eux, c'est eux et toi c'est toi. Ben oui.



Oscar et la dame rose

Oscar a 10 ans et il sait qu'il va mourir. Il vit ses derniers jours à l'hôpital et, chaque jour, avec l'aide de la « dame rose », il adresse une lettre à Dieu. Malgré le thème, c'est poétique et souvent drôle. Un classique de la littérature jeunesse. Eric-Emmanuel Schmitt, au Livre de poche (96 pages).

PAR VÉRONIQUE POT.

ADOS DANS L'MAL: santé publique

{ Tu t'avances pour ton exposé c'est super !
{ Bravo ma chérie !

En vrai j'ai fait la liste de mes youtubeurs préférés...
mais bon j'avais pas les idées



À leur âge, c'est pas bon pour le cœur



Fritz - 32, rue Eugène Durand - 37000 Tours - Tél. 02 47 20 40 00

Directrice de la publication : Christelle Hélène-Kibleur - Directeur de la rédaction : Matthieu Pays - Contact rédaction : 02 47 20 18 14 ou redaction@fritzlemag.fr
Service abonnement : 02 47 20 40 00 ou abo@fritzlemag.fr - Prix unitaire 2 € - Conception graphique : Agence Projectil - Éditeur : SAS Helpay, au capital de 40 000 €
Impression : Projectil Sogepress - Dépôt légal à date de parution. N°67 - 2 novembre 2023 - ISSN 2743-5423/CPAP 1222 D 94413 -
Reproduction d'articles interdite sauf autorisation - Loi n°49 956 du 16/07/1949 sur les publications destinées à la jeunesse - www.fritzlemag.fr



+ d'infos



LE TOP DES SORTIES



JEKYLL WOOD

On adore écouter en boucle le nouvel EP (disque 5 titres) du Tourangeau Jekyll Wood. Dans ce Blinding Fog, ça bouge, c'est doux, un peu électronique parfois... parfait pour écouter tranquille au fond du canapé avec un chocolat chaud à siroter.

LA SÉRIE LUPIN

On a regardé pour toi la nouvelle saison de Lupin sur Netflix, avec Omar Sy : franchement, c'est sympa ! Les ruses sont toujours aussi futées, et on plonge dans la jeunesse de Lupin, pour mieux comprendre qui il est aujourd'hui. Conclusion : la famille, c'est capital pour lui !

Level Up! ASTÉRIX

Les deux créateurs des BD Astérix sont...

- 1/ Boule et Bill
- 2/ Uderzo et Goscinny
- 3/ Dupont et Dupond
- 4/ Black et Decker

Le métier d'Obélix :

- 1/ sculpteur de menhirs
- 2/ écraseur de romains
- 3/ meilleur ami d'Astérix
- 4/ maître d'Idéfix

La BD qui vient de sortir s'appelle...

- 1/ Le Domaine des dieux
- 2/ Astérix en Hispanie
- 3/ L'Iris Blanc
- 4/ Le Cadeau de César

Il chante faux, c'est...

- 1/ le barde Assurancetourix
- 2/ le chef Abraracourcix
- 3/ le druide Panoramix
- 4/ le beau Tragicomix

LE PODCAST

LES CONTES DES MILLE ET UNE SCIENCES

Cédric Villani, c'est un grand mathématicien très connu. Dans cette série de podcast, il nous raconte, en 15 minutes, un grand personnage ou une notion scientifique. Les titres peuvent faire un peu peur mais, promis, tu vas tout comprendre !
En écoute gratuite sur radiofrance.fr

5 LA WAOUH!

LA FERME EN VILLE AVEC FERME-EXPO

Si tu habites en ville, as-tu déjà vu une vache, un mouton ou un coq en chair et en os ? Avec Ferme-Expo, tu as une belle occasion de découvrir ces animaux et plein d'autres, amenés à Tours par leurs éleveurs pour participer à des compétitions. Chez Fritz, on a découvert

par exemple qu'il existait plusieurs races d'ânes. Et on va apprendre encore plus de choses cette année ! Et Ferme-Expo, c'est aussi un endroit où on est certain de bien manger, avec de bons produits fermiers !
Du 17 au 19 novembre au Parc Expo de Tours - 6€/personne et gratuit - 12 ans.

1

LA VILLE AUX LIVRES

Nos copains de la Quinzaine du Livre Jeunesse continuent leurs aventures ! La prochaine fois que tu pourras découvrir les 334 ouvrages sélectionnés pour les enfants et ados, c'est à La Ville-aux-Dames, avec tout un festival autour de la lecture. Samedi 11 et dimanche 12 novembre, en plus de l'exposition des livres, on retrouvera des ateliers créatifs, et deux spectacles : Contes illustrés le samedi, et Salade de contes le dimanche matin. Et c'est gratuit !
Les 23 et 30 octobre à 15 h
sur réservation au 02 47 58 09 05.

2

HANSEL & GRETEL... DANSÉ

On connaissait Hansel & Gretel et leurs aventures avec la sorcière (et la maison en bonbons, miam !). Voici un spectacle qui s'en inspire de manière originale : deux danseurs jouent les personnages principaux, et les lumières viennent créer une atmosphère surprenante. 30 minutes de pur bonheur à vivre le dimanche 12 novembre à la Parenthèse de Ballan-Miré.
Tarif 4€ à 7€ - réservation sur laparenthese.festik.net.



3

MANGA SUR LOIRE

Tu es fan de mangas ? Tu as envie de te déguiser comme tes héros préférés ? T'initier au dessin ou à la calligraphie ? Alors direction Montlouis-sur-Loire où le festival gratuit Manga sur Loire aura lieu le samedi 18 novembre toute la journée ! Une occasion sympa de s'amuser si tu aimes la culture japonaise.

4

MATCH D'IMPRO EN MUSIQUE

Dans un match d'improvisation théâtrale, les comédiens montent sur scène sans savoir ce qu'ils vont jouer. Et souvent il y a un musicien pour animer un peu les pauses entre les scènes. Mais cette fois-ci, ce sont carrément des musiciens de l'Orchestre Symphonique de Tours qui vont devenir des joueurs à part entière ! Rendez-vous à l'Opéra de Tours le mardi 21 novembre pour passer un bon moment !
Réservations sur operadetours.fr



> Plus de sorties sur le site leprog.com



LE PORTRAIT DE LA SEMAINE

CAMILLE DEBOSSCHERE

Après son baccalauréat scientifique, Camille a choisi de se former en alternance à un métier pas comme les autres : le toilettage canin. Et elle est parmi les meilleurs !

ÉMILIE MENDONÇA.



d'infos sur www.fritzlemag.fr

Petite coupe, sèche-cheveux pour le brushing... Grâce à Camille, les clients ressortent bien plus beaux qu'à leur arrivée. Mais contrairement aux apparences, Camille n'est pas coiffeuse : elle est toiletteuse pour chiens ! Car les toutous aussi ont le droit de se faire chouchouter ! Et Camille est tellement douée qu'elle vient d'être récompensée du prix de la meilleure apprentie de France en toilettage canin.

Pour cette jeune femme de vingt ans, la découverte de ce métier a débuté il y a un peu plus de deux ans. Alors qu'elle était au lycée à Loches, en filière générale, elle réfléchissait au travail qu'elle pourrait faire, en lien avec les animaux. Vétérinaire ? « Quand j'étais plus petite j'y ai pensé, mais il faut faire de longues études, ce qui ne me correspondait pas ». Elle a donc cherché tous les métiers où on est en contact avec les petites bêtes à poils. Éducatrice de chiens d'aveugles ? Pas assez de place. Soigneuse ? Même problème ! Elle a finalement découvert le toilettage. Et pour être sûre de son choix, elle a d'abord fait un stage dans l'entreprise CityDog à Tours. Et ça a été le coup de foudre : « pour trouver une entreprise, ça a été compliqué, on m'a parfois raccroché au nez. Chez CityDog j'ai été au contraire bien accueillie, avec des patrons qui aiment leur métier ! »

« EN CHERCHANT BIEN ET AVEC DE LA MOTIVATION, J'AI TROUVÉ UN MÉTIER QUI ME PLAÎT »

Dans l'une des salles de toilettage, un grand tableau blanc, comme à l'école, est au mur : des chiens y sont dessinés, avec des lignes de couleurs au niveau des pattes ou du corps... Intrigant ! « Ces schémas nous aident pour couper les poils des chiens, et les mettre en valeur », nous explique Camille. Parfois un chien va avoir les pattes un peu vers l'intérieur, mais grâce à la manière dont on lui taille le poil, ça ne se voit pas ». Lorsqu'elle ne travaille pas dans l'entreprise, Camille est en cours dans le cadre de sa formation en apprentissage. Loin de chez elle car l'école est située à Mortagne-au-Perche, dans le département de l'Orne. Là-bas, elle découvre toutes les races de chiens, leurs caractéristiques spécifiques, et les techniques de toilettage adaptées à chacun. Par exemple, pour un terrier, on épèle les poils morts ! Gérer le comportement des chiens pour que tout se passe bien, écouter les demandes du client pour qu'il soit content, être en contact avec les animaux... C'est certain, Camille a trouvé le métier qui lui convient !

Quelle enfant tu étais ?

MIAM

DRAGIBUS, HIER ET AUJOURD'HUI !

J'aimais bien les bonbons, et les dragibus sont encore mes préférés aujourd'hui.

20/20

DISCRÉTION ASSURÉE

Sur mes bulletins il y avait quasiment tout le temps une phrase comme « Camille s'efface dans la classe ».

MON HÉROS

AMANDINE HENRY

Je n'avais pas vraiment de poster dans ma chambre, ou de héros en particulier. Mais j'admirais beaucoup la footballeuse Amandine Henry.

OUPS !

INVISIBLE...

Nous sommes quatre enfants dans ma famille : quand je faisais une bêtise, je m'arrangeais pour que ce ne soit pas moi la désignée coupable !

TEMPS LIBRE

LE FOOT !

J'ai joué pendant cinq ans au club de Montrésor. J'ai arrêté à cause de l'apprentissage, mais c'était cinq super années !